

» PRESSE NATIONALE

Politique 



DÉMOCRATIE, CROISSANCE ÉCONOMIQUE, PAIX : LES DIPLOMATES ACCRÉDITÉS EN CÔTE D'IVOIRE ATTRIBUENT UNE TRÈS BONNE NOTE AU CHEF DE L'ÉTAT

Monseigneur Mauricio Rueda Beltz, doyen du corps diplomatique, a parlé au nom de ses pairs, à la faveur de la présentation des vœux de Nouvel An au Président de la République, lundi 8 janvier 2024, à la salle des Pas perdus du Palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. Le Nonce apostolique a en effet confirmé la bonne santé de la Côte d'Ivoire en matière de démocratie, de croissance économique et de paix sous la houlette du Chef de l'État, Alassane Ouattara. Avec des mots bien choisis, le diplomate a attribué une très bonne note au Président Ouattara. Pour lui, les buts décisifs passent par des passes décisives et des tirs cadrés qui ne sont possibles que grâce à une bonne coordination d'un directeur technique de la sélection.



ORPAILLAGE ILLÉGAL : ALASSANE OUATTARA ANNONCE QUE 80% DES SITES ONT ÉTÉ DÉTRUITS

Le Président Alassane Ouattara, alors qu'il recevait les vœux de Nouvel An des membres du corps diplomatique accrédités en Côte d'Ivoire, lundi 8 janvier 2024, à Abidjan-Plateau, s'est réjoui des avancées notables enregistrées dans le domaine de la lutte contre l'orpaillage clandestin. Le Chef de l'État a, à l'occasion, révélé qu'en 11 mois, ce sont 80 % des sites d'orpaillage illégal qui ont été détruits. Alassane Ouattara a en outre fait savoir que son Gouvernement s'est donné comme priorité, la lutte contre le terrorisme, la piraterie maritime et le trafic de la drogue.



RENTRÉE SOLENNELLE DU CENTRE D'ÉTUDES PROSPECTIVES (CEP), HIER : SIDI TOURÉ (PCA) PROPOSE UNE VISION INNOVANTE ET ENGAGÉE POUR L'AFRIQUE

La rentrée solennelle du Centre d'études prospectives (CEP), outil d'aide à la décision contribuant à accélérer le développement en Côte d'Ivoire et sur le continent africain grâce à la production d'idées innovantes et d'études prospectives, s'est tenue, mardi 9 janvier 2024, à Cocody - Deux-Plateaux. Le président du Conseil d'administration (PCA) de ce Centre et ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a proposé une vision innovante et engagée pour l'Afrique. Cette rencontre, dont le thème était "Gouvernance politique, sécuritaire et économique dans l'espace CEDEAO : quel rôle pour la Côte d'Ivoire?", a été l'occasion pour Sidi Touré d'expliquer le choix de créer une telle organisation.

Economie 

4E PONT, Y4, ÉCHANGEURS DE MACACI, TUNNEL D'ABOBO, SORTIE EST ET OUEST : ROBERT BEUGRÉ MAMBÉ PROCÉDERA À LEUR MISE EN CIRCULATION,

Dès aujourd'hui, les Abidjanais vont pousser un ouf de soulagement. Et pour cause, le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, procédera, ce mercredi 10 janvier 2024, à la mise en circulation de plusieurs infrastructures structurant en construction dans la capitale économique. Ce sont la voie de contournement d'Abidjan "Y4", le 4e pont d'Abidjan, les voies des sorties Est et Ouest d'Abidjan, l'échangeur du carrefour Macaci et le tunnel du rond-point de la mairie d'Abobo. Notons que la voie de contournement "Y4" ne fait pas partie des travaux exigés pour la Coupe d'Afrique des Nations (CAN), mais elle relie la route de Bingerville au stade Alassane Ouattara d'Ebimpé afin de permettre à tous ceux qui voudraient regarder les matchs de se rendre rapidement au terrain.

PRODUCTION AGRICOLE / TRANSFORMATION LOCALE RÉUSSIE À 50% : ADJOUMANI FAIT CONNAÎTRE LA DÉMARCHE DU GOUVERNEMENT

La production ivoirienne de noix de cajou est passée de 400 000 tonnes, en 2011, à 1 028 172 tonnes, en 2022. Cette culture qui, aujourd'hui, contribue entre 8 et 9% du PIB de la Côte d'Ivoire, représente par ailleurs son 2e produit d'exportation agricole. Mais 80% de la noix brute est toujours exportée. C'est d'ailleurs l'une des raisons pour lesquelles la Côte d'Ivoire s'est fixé pour principal objectif d'atteindre un niveau de transformation des produits agricoles à hauteur de 50%, d'ici à 2030. La démarche pour pouvoir respecter cet engagement a été rappelée, lundi 8 janvier 2024, à Loukoukro (Yamoussoukro), par le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani. C'était à la faveur de l'inauguration d'une nouvelle usine de transformation de la noix de cajou.

Société 

TRAVAIL DES ENFANTS DANS LA CACAOCULTURE / DOMINIQUE OUATTARA (PDTE DU CNS) : "L'ENJEU DE CETTE LUTTE EST INTERNATIONAL"

Les populations du département de Guitry, dans la région du Loh-Djiboua, ont été sensibilisées sur le travail des enfants, le vendredi 5 janvier 2024. Initiée par la Première Dame, Dominique Ouattara, présidente du Comité national de surveillance des actions de lutte contre la traite, l'exploitation et le travail des enfants (CNS), cette campagne était conduite par le député-maire de Guitry, Yao Patricia Sylvie, par ailleurs, secrétaire exécutive du CNS. Il s'agissait de sensibiliser les populations de cette localité sur le travail des enfants dans la cacao-culture pendant les périodes de congés de fin d'année. "Il faut comprendre aujourd'hui que l'enjeu de cette lutte est international", a précisé l'émissaire de madame Dominique Ouattara.

Sport 

CAN 2023 / ACCUEIL DES DÉLÉGATIONS À L'AÉROPORT D'ABIDJAN : DA PIERRE (DG DOUANES) S'ASSURE DU BON FONCTIONNEMENT DU DISPOSITIF DOUANIER

Le directeur général des Douanes ivoiriennes, le général de corps d'armée, Da Pierre Alphonse, s'est rendu, hier, mardi 9 janvier 2024, à l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan - Port-Bouët, en vue de s'assurer du bon fonctionnement du dispositif douanier mis en place dans le cadre de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) qui se tient en Côte d'Ivoire, du 13 janvier au 11 février prochain. "Nous sommes venus passer en revue les dispositifs. Nous avons vu qu'ils fonctionnent, les agents sont à leurs postes et cela nous rassure", a fait savoir le DG des Douanes, qui a visité, avec ses hommes, l'aérogare du Terminal 1, le Jetex, le Terminal du passage des jets privés et le Terminal 2 dédié aux vols domestiques.

CAN 2023 / SIANDOU FOFANA (MINISTRE DU TOURISME) RASSURE : "LA CÔTE

La Côte d'Ivoire est prête, à 72 heures de la grand-messe. Elle a pris toutes les dispositions nécessaires pour accueillir et héberger plus de 2 millions de visiteurs attendus à la faveur de la 34^e édition de la Coupe d'Afrique des Nations de football (CAN) 2023. Le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a donné les assurances, hier, mardi 09 janvier 2023 à Abidjan-Plateau. Il était face aux internautes en direct sur les pages officielles Facebook, Twitter, YouTube, LinkedIn et WhatsApp du Gouvernement, dans le cadre du "Gouv'Talk", un rendez-vous d'échanges en ligne initié par le CICG. "Plus de 100 000 lits d'hôtels sont disponibles. Tout est mis en œuvre pour accueillir tous les arrivants et assurer leur restauration", a-t-il rassuré. (Source : CICG)

CAN DE L'HOSPITALITÉ / SAPEURS-POMPIERS MILITAIRES : LES CAPACITÉS OPÉRATIONNELLES DES HOMMES DU FEU RENFORCÉES

En prélude à la tenue prochaine de la Coupe d'Afrique des Nations en terre ivoirienne, le chef d'état-major général des armées a effectué une visite au Groupement des sapeurs-pompiers militaires (GSPM) de l'Indénié, ce mardi 9 janvier 2024. Il s'agissait pour le général de corps d'armée Lassina Doumbia de s'enquérir de l'état de préparation des hommes et des moyens pour ce rendez-vous panafricain. Plan de déploiement, plan de contingence, coordination des acteurs... On peut le dire, les sapeurs-pompiers de Côte d'Ivoire sont parés pour une CAN sans danger. Toute la panoplie caractéristique des soldats du feu : ambulances, véhicules de secours routier, camions d'incendie (55 au total sur les 67 attendus), tous acquis par le COCAN et mis à la disposition du GSPM de Côte d'Ivoire.

APPROVISIONNEMENT DES MARCHÉS PENDANT LA CAN / L'OCPV RASSURE : "TOUS CEUX QUI VIENNENT DANS NOTRE PAYS NE MANQUERONT PAS DE NOURRITURE..."

L'Office d'aide à la commercialisation des produits vivriers (OCPV) veut s'assurer de l'approvisionnement réguliers des marchés en produits vivriers durant toute la période de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) 2023, en Côte d'Ivoire. Et ce, conformément aux instructions du Chef de l'État, Alassane Ouattara. Ainsi, le lundi 8 janvier 2024, une équipe de l'OCPV a entrepris une visite sur les plateformes de déchargement de produits vivriers et marchés en vue d'une sensibilisation à cet effet. A en croire Noël Kouablé, responsable en charge du département communication-informations des marchés à l'OCPV, il s'agit, à travers cette visite au marché de gros de Yopougon-Siporex "de s'assurer que les Ivoiriens et tous ceux qui viennent dans notre pays ne manqueront pas de nourriture à moindre coût".

A LA VEILLE DE LA CAN 2023 : SAMBA MAMADOU ÉVALUE LE DISPOSITIF DE PRISE EN CHARGE

Les autorités ivoiriennes veulent un sans-faute à tous les niveaux de la préparation et du déroulement de la Coupe d'Afrique des Nations de football en Côte d'Ivoire. Au niveau de la Santé, le ministre Pierre Dimba a mis en place un comité de gestion des urgences de santé (COGU-Santé) de la CAN 2023, avec à sa tête Professeur Mamadou Samba, directeur général de la Santé. Pour s'assurer que tout le dispositif mis en place au niveau des établissements sanitaires pour la prise en charge d'urgence des populations et des visiteurs durant cette compétition (13 janvier au 11 février 2024) fonctionne bien, le directeur général de la Santé a fait le tour, dimanche 7 janvier dernier, de l'hôpital général d'Anyama et du CHU de Yopougon.



ICÔNES DU FOOTBALL IVOIRIEN [3/6] – SÉBASTIEN HALLER, L'ÉLÉPHANT RETROUVÉ

Le coup d'envoi de la Coupe d'Afrique des Nations approche. Il verra affronter, samedi 13 janvier 2024, au stade olympique Alassane Ouattara d'Ebimpé, la Côte d'Ivoire face à la Guinée-Bissau. Un coup d'envoi qu'aimerait donner Sébastien Haller, l'attaquant star des Éléphants. Il a traversé l'année la plus difficile de sa carrière, lui qui a vaincu un cancer des testicules et qui se remet d'une blessure à la cheville, contractée juste avant la CAN 2023.



VU SUR LE NET

Economie ↘



DÉVELOPPEMENT : L'IMPACT DU C2D SUR LE SECTEUR ÉDUCATION-FORMATION

Le Contrat de désendettement et de développement (C2D) est un outil qui permet de reconvertir la dette de certains pays, dont la Côte d'Ivoire. Après la signature de deux précédents contrats (C2D 1 et C2D 2) au bilan satisfaisant et élogieux, un troisième contrat a été signé entre les parties ivoirienne et française pour une enveloppe de 751 milliards de FCFA sur la période 2021-2025. Ce qui porte le total du montant à 1 901,67 milliards FCFA. Le dispositif du C2D mis en œuvre depuis 2013 a redynamisé le secteur éducation-formation et a permis de nombreuses réalisations grâce à un portefeuille de 172 milliards de FCFA. (Source : CICG)

Société ↘



PROMOTION DE LA DESTINATION CÔTE D'IVOIRE : LE MINISTRE SIANDOU FOFANA MET EN LUMIÈRE LE PLAN "SUBLIME CÔTE D'IVOIRE" ET LE PASS TOURISTIQUE

Invité du "Gouv'Talk", un rendez-vous d'échanges en ligne du CICG, le mardi 09 janvier 2023, à Abidjan-Plateau, le ministre du Tourisme et des Loisirs, Siandou Fofana, a dévoilé les efforts de sensibilisation et de promotion de la destination Côte d'Ivoire. Ce, à travers la stratégie nationale de développement touristique dénommée "Sublime Côte d'Ivoire" qui comprend une gamme d'offres, notamment des partenariats avec des clubs sportifs et le projet de pass touristique. Au niveau des partenariats, le ministre a rappelé celui signé avec le club français l'Olympique de Marseille (OM). Siandou Fofana a également indiqué qu'une stratégie axée sur la digitalisation de la promotion de la destination Côte d'Ivoire baptisée "e-tourisme" a été dévoilée le 20 décembre 2023 et que "toutes les entités sont appelées à l'utiliser". (Source : CICG)



BTS 2024 : LES INIIONS PROROGÉES JUSQU'AU 19 JANVIER

Les inscriptions au Brevet de technicien supérieur (BTS), session 2024, ont été prorogées jusqu'au 19 janvier 2024, indique le Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique sur son site web. Les inscriptions se font sur la plateforme : www.examensbts.net. Les dossiers de candidature doivent être en outre déposés dans les établissements pour les candidats officiels et à la Direction des examens et des concours à l'immeuble Daoud (ex-OSDI), au Plateau, pour les candidats libres, selon le programme qui sera diffusé ultérieurement. Rappelons que les inscriptions étaient initialement prévues pour prendre fin le 31 décembre 2023.

Sport ↘

CAN 2023 : 450 TOURISTES FRANCO-AFRICAINS À ABIDJAN POUR LA FÊTE DU FOOT ET DÉCOUVRIR L'HOSPITALITÉ IVOIRIENNE

450 touristes franco-africains sont annoncés pour prendre part à la CAN de l'hospitalité en Côte d'Ivoire. Lundi 08 janvier 2024, dans la soirée, une première vague de 40 touristes est en effet arrivée à Abidjan. Accueillis à l'aéroport Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan par Mamadou Kéita, 4e adjoint au maire d'Akoupé chargé de la Coopération décentralisée et des relations internationales, suivi d'une forte délégation des membres de l'Association ANPC, ces jeunes touristes se disent "émus" de célébrer avec la Côte d'Ivoire la fête de la jeunesse du continent. "Nos hôtes vont parcourir les quatre (04) coins de notre beau pays pour découvrir le potentiel touristique, artistique et l'hospitalité du peuple ivoirien" a-t-il déclaré. Et ce, en vue de faire la promotion de la politique gouvernementale de "Sublime Côte d'Ivoire".

CAN 2023 / KORHOGO : LE GOUVERNEMENT S'ASSURE DE L'ÉTAT DE SALUBRITÉ ET DE LA DISPONIBILITÉ DE L'EAU POTABLE

Le directeur de cabinet du Ministère de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Drissa Diomandé, s'est dit satisfait à l'issue de la visite de terrain qu'il a effectuée à Korhogo pour s'assurer de l'état de salubrité et de la disponibilité de l'eau potable dans le cadre de la CAN 2023. Cette visite a eu lieu, le samedi 6 janvier 2024, à Korhogo, et intervient après celles de Yamoussoukro et de Bouaké. Accompagné d'une forte délégation, le collaborateur du ministre Bouaké Fofana s'est rendu dans l'enceinte du stade Amadou Gon Coulibaly afin de tester le circuit d'alimentation d'eau dans les vestiaires, les salles d'eau et les différents salons de cette infrastructure sportive. (Source : CICG)

CAN 2023 : L'ARTCI LANCE LE DISPOSITIF CYBERCAN23 POUR CONTRIBUER À LIMITER LES CYBERATTAQUES LORS DE L'ÉVÉNEMENT

L'Autorité de régulation des télécommunications de Côte d'Ivoire (ARTCI) a lancé le dispositif CyberCAN23, ce mardi 09 janvier 2024, à son siège dans la commune de Marcory, dans le but de limiter les cyberattaques lors de la 34e messe du football africain. Namahoua Bamba Touré, directrice de l'ARTCI, a en effet expliqué que "CyberCAN23 est un dispositif renforcé de veille, de gestion de crise cybernétique et des incidents de crise de sécurité informatique dans le cadre de l'organisation de la CAN 2023 en appui aux acteurs clés engagés dans l'organisation, notamment le COCAN et les forces de sécurités". Puis, d'ajouter que "le dispositif CyberCAN23 a été initié par l'ARTCI afin d'apporter son concours à la protection des biens et données dans le cyberspace à la faveur de l'organisation de la CAN 2023".

FOOTBALL : LES ÉLÉPHANTS MULTIPLIENT LES SÉANCES DE PRÉPARATION PHYSIQUE À ABIDJAN À 72 HEURES DE LA CAN 2023

La sélection ivoirienne de football, qui a regagné Abidjan dans l'après-midi du dimanche 7 janvier dernier, après son dernier match de préparation de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) à San Pedro, le week-end dernier, multiplie les séances de mise en forme physique à moins de 72 heures de cette compétition continentale. Ainsi, depuis lundi 8 janvier, les Éléphants de Côte d'Ivoire se préparent physiquement pour débiter dans des meilleures conditions ce tournoi. Selon la Fédération ivoirienne de Football (FIF), Sébastien Haller et ses coéquipiers étaient, lundi dernier, au lycée technique d'Abidjan pour des séances de préparation physique.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

www.gouv.ci



101

101
101 Gouvernement

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale